
L
a storia del Marsala calcio potrebbe a breve
arricchire la sua storica bacheca di un'altra
puntata. Non si tratta della già scontata re-

trocessione dalla serie Eccellenza in Promozione.
Quella è già maturata anticipatamente sui campi
di gioco. Tra le chiacchiere da bar, ma sono sem-
pre meno quelli che si interessano della locale
squadra, circola voce che il prossimo anno la
squadra potrebbe non iscriversi al campionato in
cui è retrocessa.  Di fronte a questa eventualità, un
gruppo di professionisti, sportivi di antica e nuova
passione, avrebbe preso l'iniziativa di dare vita ad
una nuova società di calcio. Naturalmente è tutto
in itinere, ma di una cosa si è certi, non si tratterà
di una cordata (l'ennesima), pronta a rilevare il
Marsala 1912. Si sta lavorando per fare nascere
una nuova società. Circolano già i primi nomi dei
possibili protagonisti della nuova avventura spor-
tiva lilybetana. Tra questi l'avvocato Giuseppe Mi-
lazzo, appassionato calciofilo ed ex Consigliere
comunale. Abbiamo cercato di capirne di più in-
terpellandolo. Il legale marsalese non ci smentisce
la notizia e seppur non confermandola nei parti-
colari, ci lascia intendere che la fase dell'iniziativa
è già in uno stadio (trattandosi di calcio … dove
poteva accadere?) avanzato. Si sarebbero tenute
alcune riunioni e la data della costituzione della
nuova società sarebbe imminente. Da altre fonti
abbiamo appreso che gli interessati starebbero per
chiedere un incontro al sindaco di Marsala Alberto
Di Girolamo, per presentare il loro progetto al
massimo rappresentante istituzionale della città.
Dopo le festività legate alla Pasqua infatti, i “fon-
datori” del nuovo Marsala (per adesso chiamia-
molo cosi...), potrebbero mettere nero su bianco
costituendo, con atto notarile, la nuova società
sportiva. Si avvierebbero poi le procedure federali
per capire in quale serie la squadra (anch'essa da
costruire interamente mister compreso, ma si fa
già un possibile nome), potrebbe iscriversi per di-
sputare la stagione calcistica del prossimo anno.
Come si vede abbiamo usato il condizionale, per-
ché quando si tratta di calcio, a Marsala, negli ul-
timi decenni si è verificato di tutto e di più.

Un calcio al Marsala
di Gaspare De Blasi
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Proposto un nuovo schema che non prevede più l'esclusiva per un unico vettore

Importanti novità sono emerse
per il futuro dell'aeroporto
“Vincenzo Florio” di Birgi in

seguito a una riunione tenutasi al
castello arabo normanno di Castel-
lammare del Golfo. “Ci siamo au-
toconvocati per fare il punto sulla
situazione dell’accordo di comarke-
ting per l’aeroporto Vincenzo Flo-
rio di Trapani, giunto alla scadenza
triennale”, ha commentato il sin-
daco di Castellammare Nicolò
Coppola, presente all'incontro as-
sieme alla maggior parte dei primi
cittadini della provincia,  al presi-
dente di Airgest Franco Giudice, al
presidente della Camera di Com-
mercio Pino Pace ed al presidente
di Confindustria Trapani Gregory

Bongiorno. I partecipanti all'incon-
tro si sono trovati d'accordo sulla
necessità di continuare ad investire
sull'aeroporto di Birgi, ciascuno se-
condo il proprio ruolo e la propria
disponibilità. Da un lato, dunque, i
4 milioni di euro che dovrebbero
arrivare dalla Regione, azionista di
maggioranza di Airgest. Dall'altra,
le quote del co-marketing che do-
vranno essere versate dai Comuni e
dal Libero Consorzio (circa 2 mi-
lioni). Unendo le forze, i soggetti in
campo contano di mettere assieme
un contributo complessivo pari a 6
milioni di euro che verrà messo a
gara tra vari vettori nazionali e in-
ternazionali, assieme alle tratte che
verranno individuate da Airgest

d'intesa con le istituzioni locali.
Uno scenario che potrebbe essere
dunque sensibilmente diverso ri-
spetto a quello definitosi negli ul-
timi anni. Anche perchè il nuovo
progetto prevede la suddivisione in
tre lotti: potenzialmente, ogni lotto
potrebbe essere aggiudicato da
compagnie aeree diverse. “Ci è
sembrato il metodo più democra-
tico e trasparente”, spiega il presi-
dente di Confindustria Trapani
Gregory Bongiorno. Nel nuovo
progetto, dunque, viene meno (al-
meno in partenza) la logica che
aveva visto fin qui prevalere un in-
terlocutore esclusivo (o comunque
di gran lunga maggioritario), come
Ryanair.  [ ... ] ...continua in quarta

Birgi: si va verso un bando di
gara tra compagnie diverse

AEROPORTO

Il consigliere di maggioranza Luca Facciolo: “Siamo felici di questa scelta”

Gaspare Giacalone ha dunque sciolto la riserva, annun-
ciando la propria ricandidatura. Una scelta che per molti
era nell'aria, ma che solo giovedì sera ha avuto i crismi

dell'ufficialità. Nel corso della conferenza stampa convocata nei
locai di via Pietro Nenni che ospiteranno il suo comitato elettorale,
Giacalone ha ripercorso le principali tappe di questi cinque anni
che lo hanno visto guidare l'amministrazione comunale di Petro-
sino, di ritorno dalla sua esperienza lavorativa londinese. “Ab-
biamo vissuto cinque anni straordinari e di gran lavoro io insieme
a tutta la mia squadra. Questi anni di amministrazione sono stati
portati avanti con un impegno continuo e quotidiano. Quello che
abbiamo cercato di fare è stato soprattutto far crescere l’orgoglio
di appartenenza ad una terra. L’idea di ricandidarsi per me signi-
fica non fermare il cambiamento”. [ ... ]       ...continua in quarta

Giacalone punta al bis: “Vogliamo
andare avanti con il cambiamento”

PETROSINO

Licari: “L’aumento quando ci siamo insediati”

Come annunciato nei giorni scorsi, la città di
Marsala è stata premiata per la percentuale
di raccolta differenziata raggiunta, nel corso

di un evento tenutosi alle “Ciminiere” di Catania.
Un'iniziativa voluta dalla Regione per gratificare le
comunità che hanno raggiunto i migliori risultati sul
fronte della raccolta dei rifiuti. In quest'ottica, sono
state premiate 105 amministrazioni comunali. Per
quanto concerne il trapanese, fanno parte di que-
st'elenco Pantelleria (che ha raggiunto il dato mi-
gliore della provincia nell'ultimo trimestre del 2016,
superando il 65% di differenziata), Marsala, Al-
camo, Calatafimi Segesta e Gibellina (che sono an-
date oltre il 50% nello stesso periodo) e Custonaci
(che ha superato il 50% in un mese dell'ultimo tri-
mestre 2016). Nel corso dell'iniziativa, il dirigente
regionale Salvo Cocina si è soffermato in partico-
lare sul dato raggiunto da Marsala, quinta città della
Sicilia con i suoi 83 mila abitanti, considerata un
esempio virtuoso rispetto ai capoluoghi e ai princi-
pali centri regionali, dove la situazione è spesso di-
sastrosa. “Siamo certamente orgogliosi di questo
risultato – sottolinea il sindaco Alberto Di Giro-
lamo. Il riconoscimento che ci è stato conferito ieri
a Catania premia gli sforzi di questa Amministra-
zione per la differenziazione dei rifiuti. Tutto questo
però non ci soddisfa. [ ... ]   ...continua in seconda

Marsala premiata per
la raccolta differenziata

AMBIENTE

UN MOMENTO DELLA PREMIAZIONE

GASPARE GIACALONE
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Anche Marsala scende in piazza per esprimere la pro-
pria solidarietà alla popolazione siriana e, più in ge-
nerale, a tutte le comunità che vivono il dramma della

guerra. Domenica 9 aprile a partire dalle 21, in Piazza Loggia,
si terrà un sit in organizzato da Amici del Terzo Mondo, Li-
bera, Archè, CRI e Agesci (gruppo Marsala 2). “E' un'inizia-
tiva – spiega il presidente degli Amici del Terzo Mondo Enzo
Zerilli - nata in seguito alla rabbia suscitata dai fatti avvenuti
in Siria nei giorni scorsi, con l'attacco chimico contro la po-
polazione siriana. Abbiamo sentito il dovere morale di espri-
mere il nostro sdegno rispetto allo scenario mondiale che si
sta determinando e che adesso si è ulteriormente appesantito
con l'attacco di Trump. Mai come in questo momento viene
in mente, a cinque anni dall'uccisione di Vittorio Arrigoni, la
sua frase “restiamo umani”. La manifestazione vuole ricor-
dare le guerre in atto, ma le violazione dei diritti umani in Tur-
chia e Congo, la carestia nello Yemen e la situazione
palestinese. Non ci illudiamo di cambiare il mondo, ma nello
stesso tempo ci preme dire la nostra. Per combattere le guerre
occorre diplomazia, ma gli scenari politici attuali non ci con-
fortano. Quindi invitiamo tutti a partecipare per dire no alla
guerra e alle ingiustizie”. Anche le nostre testate – Marsala
C'è e Itaca Notizie – aderiscono all'iniziativa.

EVENTI

La Consigliera comunale  Ro-
sanna  venuta a conoscenza
degli “Avvisi pubblici di sele-
zione, per mobilià esterna, per
titoli e colloquio” per alcune
figure come Vigili urbani e
istruttori tecnici ed informatici,
chiede all'Amministrazione:
“Perché si continua a ricorrere
alla mobilità esterna, quando il
Comune da anni usa e abusa
del personale precario senza
pensare ad una loro stabiliz-
zazzione?”.                                                                

POLITICA

Genna: “Basta con
mobilità esterna”

Il progetto “Spazio Arcoba-
leno” sarà presentato martedì
11 aprile al Complesso San
Pietro alle ore 16. L'iniziativa
sociale approvata con deli-
bera della Giunta Di Giro-
lamo, è regolamentata da un
disciplinare in cui sono stabi-
lite le modalità di fruizione
dei locali.

AMMINISTRAZIONE

Spazio Arcobaleno
si presenta lunedì

Marsala aderisce alla Gior-
nata mondiale per la Terra-
Earth Day 2017 del prossimo
22 aprile, promuovendo al-
cune iniziative volte a sensi-
bilizzare la cittadinanza alla
salvaguardia dell’ambiente e
ad un consumo sostenibile.
L'Amministrazione invita
Aziende, Associazioni, Isti-
tuzioni scolastiche a parteci-
pare all'incontro di martedì
12 aprile a Palazzo Munici-
pale alle 17,30. 

INIZIATIVE

Giornata della Terra, 
Marsala aderisce

Il sindaco Gaspare Giaca-
lone ha indetto una confe-
renza stampa di
presentazione del progetto di
imprenditoria giovanile
"stand Up", giunto alla terza
edizione. L’incontro con la
stampa, che era stato fissato
lunedì scorso e poi rinviato,
è previsto per lunedì 10
aprile alle ore 11 presso la
Sala Consiliare del Palazzo
Municipale di Petrosino. 

PETROSINO

Si presenta il
10 “Stand Up” 

Un’operazione condotta contro i pescatori di frodo. Si parla di circa 11mila esemplari di echinodermiCRONACA /3

Nella nottata appena trascorsa gli uo-
mini della Capitaneria di Porto di Tra-
pani e Marsala, sotto il comando del

capo del Compartimento Marittimo, capitano
di vascello Giuseppe Guccione, hanno operato
il sequestro di circa 11mila ricci di mare a ca-
rico di pescatori di frodo. Gli esemplari di
echinodermi sono stati rinvenuti nei vani ba-
gaglio di due autovetture di proprietà dei pe-
scatori destinati alla vendita illegale sul

territorio. I ricci di mare erano stati presumi-
bilmente raccolti nelle acque antistanti le isole
Egadi. Sul posto è intervenuta anche una pat-
tuglia dei Carabinieri della Stazione di San Fi-
lippo. I ricci, ancora vivi, sono stati rigettati in
mare con l’ausilio di un’unità navale della
Guardia Costiera e “restituiti” al loro habitat
naturale. Il blitz ha portato all’elevazione di
verbali per un ammontare complessivo di
8mila euro di sanzioni amministrative

Sequestro di ricci nelle acque dei litorali

Sarà la New System Service di Marsala ad effettuare il servizio
biennale di pulizia delle spiagge libere ricadenti nei litorali nord
e sud del territorio lilybetano. Questo l'esito della gara d'appalto

fissata nei giorni scorsi dall'amministrazione comunale. Dall'esame
delle offerte pervenute, la prima in graduatoria è risultata, come detto,
la New System Service, che ha presentato un ribasso del 35,55% sul-
l’importo a base d’asta di poco superiore a 200 mila euro. Le spiagge

interessate agli interventi saranno quelle caratterizzate dalla maggior
affluenza di cittadini e visitatori: San Teodoro (versante nord) e i tratti
liberi che dalla zona ex Fortino, fino al confine con Petrosino (sud). Il
progetto include, nella prima fase, la rimozione della posidonia spiag-
giata durante la stagione invernale; successivamente, sarà effettuato il
servizio quotidiano di pulizia che l'impresa aggiudicataria dovrà assi-
curare dal 15 giugno al 30 settembre del 2017 e del 2018.

Pulizia spiagge, aggiudicata la gara d’appalto

Operazione condotta dai carabinieri del Nucleo ecologico. L’uomo svolgeva attività illecita a MazaraCRONACA /2

Nei giorni scorsi i carabi-
nieri della stazione di Ma-
zara del Vallo, guidati dal

Luogotenente Giaramita, unita-
mente ai Carabinieri del Nucleo
operativo ecologico hanno ese-
guito un controllo in un capan-
none in contrada Bianca
Giangreco. L'attività condotta per-
metteva di scoprire come all’in-
terno dell'immobile si svolgesse
da tempo una presunta attività il-
lecita di smaltimento e lavora-
zione di rifiuti cosiddetti Raee

(rifiuti da apparecchi elettronici ed
elettrici) provenienti essenzial-
mente dalla lavorazione materiale
di vario genere, tra cui computer e
cavi elettrici. All’interno della
struttura, sono stati infatti rinve-
nuti impianti di triturazione e forni
presumibilmente utilizzati proprio
per la combustione dei rifiuti. Ul-
teriori verifiche fatte, con il con-
tributo del personale Enel hanno
permesso di rinvenire, in seguito
di una minuziosa ricerca, anche un
allaccio abusivo alla rete elettrica

che garantiva l’alimentazione agli
impianti. Gli ulteriori approfondi-
menti hanno chiarito come in
quella struttura si esercitasse di
fatto un’attività di gestione di ri-
fiuti non autorizzata oltre al furto
di energia elettrica. L’intero ca-
pannone in questione è stato sot-
toposto al vincolo del sequestro e
messo a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria competente per la suc-
cessiva convalida con il susse-
guente arresto del quarantenne
marsalese Carlo Chirco.

Smaltiva rifiuti, arrestato un marsalese

I Carabinieri di Petrosino hanno rinvenuto cocaina, marijuana e materiale atto allo spaccioCRONACA /1

ICarabinieri della Stazione di Pe-
trosino, sotto la guida del Luo-
gotenente Andrea D’Incerto, al

termine di una perquisizione domi-
ciliare hanno tratto in arresto Ric-
cardo Di Girolamo, 38enne
mazarese residente a Marsala. I mi-
litari hanno rinvenuto in uno dei co-
modini della camera da letto, tre
sacchetti in cellophane contenenti

uno 140 grammi circa di cocaina e
altri due con circa 12 grammi di
marijuana. E' stato rinvenuto anche
materiale utile per il confeziona-
mento della sostanza e due bilancini
digitali di precisione. Le attività
svolte hanno avuto il grande ausilio
dei Carabinieri del Nucleo Cinofili
e del cane Charlie, che per primo ha
ispezionato la casa, segnalando agli

operatori il luogo ove era occultata
la sostanza. L'uomo è stato condotto
presso la Stazione di Petrosino
dove, dopo gli accertamenti di rito,
è stato dichiarato in stato di arresto
per il reato di detenzione ai fini di
spaccio. Su disposizione della Pro-
cura, Di Girolamo è stato tradotto
agli arresti domiciliari in attesa
dell’udienza per direttissima.

Nascondeva le droghe in casa, un arresto

Zerilli: “Nato dopo l’attacco in Siria”

A Marsala un sit-in
contro le guerre

LA GUARDIA COSTIERA CON I RICCI SEQUESTRATI

RICCARDO DI GIROLAMO

CARLO CHIRCO

[ Marsala premiata per la raccolta differenziata ] - Vogliamo ancor più
crescere e contiamo nei prossimi mesi di riuscire a raggiungere quota 65%.
A tal riguardo ci appelliamo anche al buon senso e alla collaborazione dei
cittadini”. A ricevere il premio per conto della giunta è stato il vicesindaco
Agostino Licari, titolare della delega all’Ambiente. “Da quando si è inse-
diata l’Amministrazione Di Girolamo la differenziata è sempre più au-
mentata fino a raggiungere il traguardo per cui ieri siamo stati premiati a

Catania - precisa Licari. La mia personale ambizione è quella di raggiun-
gere una percentuale del 75-80% prima della fine del mandato con con-
seguenti risparmi per la cittadinanza sulla relativa tassa”. “Quelli che
abbiamo sono dati oggettivi, Catania, Palermo e Messina sono al 10 per
cento e purtroppo non vediamo prospettive di crescita – precisa il dirigente
regionale Salvo Cocina -. Non assistiamo cioè a quello che abbiamo notato
nei comuni più piccoli dove si è registrato un incremento rapidissimo. Va
detto però che ci sono i casi di Marsala e Gela, quinta e sesta città della
Sicilia per popolazione, che oggi superano il 50 per cento. Auspichiamo
che anche i grandi centri possano cambiare pagina”.

CONTINUA DALLA PRIMA
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Roberto Panicola

AD UN MESE DELLA SCOMPARSA DI

Il Pascasino “lavora”
con la Legacoop

Un'iniziativa dedicata al mondo della cooperazione
si è tenuta nei giorni scorsi al Liceo Statale Pasca-
sino di Marsala. Un momento di confronto che co-

stituisce l'evento di lancio di un progetto inserito all'interno
protocollo d'intesa che l'istituto guidato dalla dirigente Anna
Maria Angileri ha sottoscritto con la Legacoop, a sua volta
presente all'iniziativa con i suoi dirigenti di punta: il diret-
tore nazionale Giancarlo Ferrari, il direttore regionale e il
presidente regionale Angela Maria Peruca e Pietro Piro, e
il responsabile regionale formazione e istruzione Filippo
Parrino. Nel corso della mattinata, che ha visto l'intervento
della professoressa Antonietta Ballatore sul tema “L'Alter-
nanza Scuola/Lavoro, dal sapere al fare”, i dirigenti di Le-
gacoop hanno parlato del valore della cooperazione come
opportunità di lavoro per i giovani. Ieri gli studenti del Pa-
scasino che stanno seguendo questo percorso hanno parte-
cipato a un primo incontro al centro Olimpo di Palermo e
nei prossimi giorni andranno avanti con altre attività che si
terranno presso le aule scolastiche o le sedi delle coopera-
tive. Un progetto, coordinato dal professore Vito Ponzo,
che amplia il ventaglio delle opportunità offerte dal Liceo
Pascasino nell'ambito dell'alternanza scuola/lavoro che pre-
vede anche una partnership con Confindustria. Ciò allo
scopo di creare un ponte tra l'istituto e le varie realtà del
mondo imprenditoriale, funzionale al ridimensionamento
del gap esistente tra la scuola e il mercato del lavoro.

È un progetto di alternanza scuola/lavoroSCUOLA

A Roma apprezzata l’opera di Antonio Mauro: “Un urlo al recupero”
L’architetto marsalese Antonio Mauro, reduce dalla manifestazione “Altri mondi” di Roma che fa parte di “Essenziale. Certe volte sogno”,
a cura di Roberta Melasecca e di Ignorarte, ci racconta la sua esperienza tra le performance e le opere di diversi artisti. “La sede dell’ANAC
ha ospitato un tripudio d’arte in tutte le sue forme – a esordito Mauro -. In Italia esistono diverse associazioni che si occupano della promozione
delle arti. Oggi il concetto si è evoluto, rigenerato: si sono recuperati i concetti scientifici che già prendevano piede negli anni ’60, quando
si usava la cinematica, le applicazioni fisiche”. Partendo da questo ensemble tra tradizione ed innovazione tecnologica, Antonio Mauro ha
presentato un’istallazione, cosiddetta “mapping”, fortemente comunicativa, veloce, immediata, fatta di immagini, audio e sensazioni: “Queste
vengono fornite da strumenti nuovi che confluiscono sull’opera”. L’opera rappresentata nella manifestazione capitolina, è una video-pro-
iezione che trae spunto da un vaso selinuntino del III secolo a. C.. Al centro c’è l’uomo in quanto navigatore-viaggiatore nella vita, un “urlo
al recupero”. “Ho potuto addentrarmi in questo lavoro perché da architetto ho fatto degli studi appropriati e poi li ho messi in pratica – ha
affermato l’architetto marsalese -. E’ stata un’esperienza importante vissuta accanto ad artisti diversi, a mondi diversi, la costumistica teatrale,
il teatro, l’Accademia, ricca di performance con al centro l’uomo che rappresenta le sue sofferenze. Sono anche molto soddisfatto che la
mia opera sia stata apprezzata da un esperto della Sezione Cultura della Camera dei Deputati e da una gallerista di Ostia”. Prossimamente
Antonio Mauro porterà la sua istallazione al Meeting Internazionale di Architettura di Selinunte.     [ claudia marchetti ] 

CINEMA GOLDEN

In sala i  famosi
Power Rangers

Al Cinema Golden arri-
vano i “Power Rangers”.
L’action movie del regista
Dean Israelite vede un ricco
cast: Dacre Montgomery,
Naomi Scott, RJ Cyler,
Becky G., Ludi Lin, Bryan
Cranston. Jason, Kimberly,
Billy, Trini e Zack non si
conoscono ma una miste-
riosa cava e le pietre che
nasconde sembrano attirarli
per un motivo o per l'altro.
Si troveranno tutti nella
medesima notte ricevendo
dei misteriosi poteri in se-
guito ad un'esplosione. Tor-
nati sul luogo sbloccano
l'ingresso in un'astronave
seppellita lì da millenni, in
cui un robot e la coscienza
di un alieno del passato
spiegano ai 5 che sono de-
stinati a diventare difensori
del pianeta dagli attacchi
alieni malvagi. Il film verrà
proiettato alle ore 18, 20 e
22. Chi presenta una copia
di Marsala C’è con questo
articolo avrà uno sconto sul
prezzo del biglietto. 

La figlia Giada,

la moglie Roberta

e i familiari tutti,

commossi e riconoscenti

ringraziano tutti coloro

che in qualsiasi forma hanno

espresso la loro partecipazione

e vicinanza per la perdita

del loro amato Roberto.

Giuseppe Pambieri racconta il suo Pirandello al “Sollima” 
Domani, 9 aprile, alle ore 18, il “Sol-

lima” ospita il grande teatro. L’at-
tore Giuseppe Pambieri, capo saldo

della scena teatrale italiana, porterà a Mar-
sala, per la rassegna BaluArte organizzata
dall’associazione Baluardo Velasco, lo spet-
tacolo “Centomila, Uno, nessuno”. “Si tratta
della curiosa storia di Luigi Pirandello – ha
dichiarato Pambieri –, è una sintesi profonda
e ironica sulla vita dello scrittore agrigen-
tino, che si articola di quattro grandi mono-
loghi per un’ora e dieci minuti di piacevole
intrattenimento”. Monologhi che saranno

tratti da “Non si sa come”, “Sei personaggi
in cerca d’autore”, “L’uomo dal fiore in
bocca”, “I giganti della montagna”. “Cen-
tomila, Uno, Nessuno”, è un viaggio ironico
ed appassionato nel multiforme universo di
Luigi Pirandello, un ritratto inedito dise-
gnato attraverso le figure più significative
della sua vita, le sue opere, il suo pensiero;
una riflessione scanzonata e umoristica
sull’uomo del Novecento, a cui solo la scena
può dare voce. Lo spettacolo, affidato alle
profonde risonanze di Giuseppe Pambieri,
scritto e diretto da Giuseppe Argirò, rac-

conta gli aspetti meno visitati dell’esistenza
di Pirandello. I temi dell’amore, della follia,
della morte, del tragico emergono dall’in-
conscio dei diversi protagonisti e trovano
spazio in una realtà sempre attuale. Sponsor
della rassegna sarà la cantina Caruso & Mi-
nini, media partner il quotidiano Marsala
C’è ed il portale itacanotizie.it. Ingresso 15
euro. Per prevendita e abbonamento contat-
tare il botteghino del teatro tutti i pomeriggi
o chiamare i numeri 334.5778640 -
0923.1954368. 

L’attore per la rassegna BaluArte domani, 9 aprile, alle ore 18,00 porterà in scena “Centomila, Uno, Nessuno”

L’ARCHITETTO MARSALESE HA PRESENTATO LA SUA ISTALLAZIONE ALLA MANIFESTAZIONE “ALTRI MONDI” 

TEATRO

ANTONIO MAURO

GIUSEPPE PAMBIERI

L’edilizia rurale è sempre ne-
cessariamente legata alle
forme di sfruttamento del

territorio. L’economia pastorale nel
passato richiedeva piccole strutture
come le torri, nelle quali lavorare il
latte e conservare il formaggio
prima di avviarlo alla commercia-
lizzazione. Spazi maggiori e me-
glio articolati richiedeva
l’economia agricola che, a seconda
della specializzazione cerealicola o
viticola, aveva bisogno di magaz-
zini più o meno alti e aerati dove
lavorare e ammassare il prodotto
della terra. Le risposte a queste di-
verse esigenze si possono cogliere
nella tipologia degli antichi edifici
rurali che, a diversi stati di conser-
vazione, ancora sopravvivono nelle
nostre campagne. Nella parte nord
orientale del territorio, a Perino,
una contrada che prende nome da
un’antica famiglia marsalese pro-
prietaria di terreni in quella zona, si
trova il baglio omonimo nelle cui
vicende costruttive è possibile co-
gliere la risposta alle diverse esi-
genze dell’economia agraria della
zona. Attestata sin dal 1589 come
proprietà di Vito Inglisi (oggi di-
remmo Inglese), esponente di
un’altra famiglia antica oggi
estinta, la struttura nell’insieme non

presenta un disegno unitario: il nu-
cleo originario del complesso è una
torre, ancor oggi visibile nel corpo
centrale dell’edificio, attorno alla
quale si sono aggregati in epoca
successiva alcuni magazzini, che
insieme hanno chiuso uno spazio
centrale di forma rettangolare di
notevoli dimensioni. Le vicende
costruttive confermano quanto
detto all’inizio: la torre intorno a
cui si sviluppa la struttura è legata
all’economia pastorale, dominante
in quell’area, quando gran parte
delle terre circostanti erano ancora
pascoli comuni. La privatizzazione
delle terre comunali, attraverso
l’enfiteusi, fa sviluppare prima la
cerealicoltura e in un secondo mo-
mento la viticoltura. A queste mu-
tate esigenze viene adattata nel
tempo la struttura preesistente con
la costruzione dei magazzini e
delle abitazioni che chiudono e
definiscono il perimetro del ba-
glio, dandogli la forma che ha an-
cora oggi. Baglio Perino ha un
portale d’ingresso con arco a sesto
ribassato, che immette in un an-
drone con volta a botte. La resi-
denza principale, costruita a sud,
ad angolo sull’ingresso, da una
parte prospetta sulla corte interna,
dall’altra si affaccia all’esterno

con numerose finestre. Il cortile,
non pavimentato, presenta quasi
centralmente un pozzo a base qua-
drata con aperture poste su tutti e
quattro i lati e una bella copertura
di forma piramidale. È da notare
nella facciata esterna del baglio il
caratteristico “trarituri”, la stretta
feritoia obliqua che consentiva di
sparare dall’interno su eventuali
malintenzionati che avessero ten-
tato di forzare il portone d’in-
gresso. All’esterno del baglio,
come in quasi tutte le altre strut-
ture simili, è situata la cappella.
L’edificio di culto, dedicato alla
Sacra Famiglia, all’esterno è
molto semplice: una facciata qua-
drangolare con una modesta porta

d’ingresso. L’interno, di una inso-
spettabile eleganza, mostra una
volta a botte con un riquadro sul
tetto e una piccola cantoria sor-
retta da due colonne ioniche e
chiusa da un parapetto illeggia-
drito da vari elementi decorativi.
Un arco trionfale separa l’aula
dall’abside di forma semicircolare
con copertura a catino, nella quale
si conserva ancora l’antico altare
di legno con una pregevole tela
della Sacra Famiglia e santi fir-
mata Francesco Giattino e da-
tata1863. Il baglio e la chiesetta
sorgono all’interno di un chianu
un tempo fittamente popolato e
oggi in gran parte in abbandono.

MEMORABILIARUBRICHE

Baglio Perino e cappella della Sacra Famiglia
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

L’INTERNO DEL BAGLIO PERINO  

La messa in suffragio si svolgerà oggi presso

la Parrocchia San Francesco alle ore 18,00
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Big match tra la Sigel
Marsala e il S. Teresa Riva

Ultima prova d’appello per la
Sigel Pallavolo Marsala. Que-
sto pomeriggio alle 17.30, in-

fatti, la formazione cara al presidente
Massimo Alloro sarà di scena tra le
mura amiche della palestra “Fortunato
Bellina” con il dichiarato obiettivo di
conquistare l’intera posta in palio al
cospetto della capolista. Arriverà in
città la MAM S. Teresa Riva che,
salvo colpi di scena, sarà la prima a ta-
gliare il traguardo ed approdare in
serie “A2”. Quello che sarebbe dovuto
essere il big match promozione è in-
vece l’incontro della stagione solo per
la compagine di Ciccio Campisi; stac-
cata in classifica di due punti dalla
zona play-off, la squadra lilybetana
dovrà semplicemente vincere per con-
tinuare a sperare negli spareggi
quando mancano solo 4 giornate al ter-
mine della regular season. Dopo la
combattuta vittoria di Castelvetrano,
ci si attende una prestazione di spes-
sore da parte di Macedo e compagne
che hanno dimostrato più volte di
saper giocare al meglio al cospetto di
avversari migliori. Sarà certamente
una festa dello sport al cospetto, auspi-
chiamo, di un pubblico da grande oc-

casione. La squadra di coach Antonio
Jimenez, che vanta ben otto punti di
vantaggio sulla Betitaly Maglie, ha la
possibilità di gestire il divario con la
più diretta inseguitrice senza affanni.
Nemmeno la pesante assenza dell’ex-
azzurra Jessica Panucci, ridimensiona
il potenziale delle ioniche che, nel
mercato di riparazione si sono ulterior-
mente rinforzate potenziando il roster
con l’arrivo della Escher. All’andata,
nell’ultima partita dell’anno solare
2016, fu la MAM a vincere 3-1 al ter-
mine di un match combattuto solo nei
primi due set e caratterizzato dall’in-
fortunio a Joelle M’bra. La gara di
questo pomeriggio potrebbe essere la
giusta rivincita per la Sigel Pallavolo
Marsala che, come detto, dovrà far va-
lere la legge del “taraflex lilybetano”.
Considerando l’importanza della gara,
grazie ad un’idea del silver sponsor e
all’organizzazione della Selmar, la
sfida sarà trasmessa anche in diretta
TV sulle frequenze di Gold 78, canale
digitale 78, grazie. La partita, arbitrata
dai signori Emanuele Renzi e Chri-
stian Battisti, entrambi della sezione di
Latina, andrà anche in streaming su fe-
elrouge.tv.  [ dario piccolo ]

Oggi alle 17.30 le azzurre sono impegnate in casa contro il MAM SVOLLEY

La compagnia irlandese, da parte sua, continuerà in ogni caso a garantire i collegamenti da
Birgi per tutta la stagione estiva, fino al 30 settembre. “Dal 1 ottobre – afferma Bongiorno –
se dovesse saltare l'impianto a cui stiamo lavorando, l'aeroporto si ritroverebbe senza alcun
vettore. Naturalmente confidiamo nel senso di responsabilità della politica nazionale e regio-
nale, affinchè quest'ipotesi possa essere scongiurata”. Proprio per questo i Comuni,  chiedono
garanzie e tempi rapidi alla Regione affinchè proceda all'approvazione della finanziaria e alla
successiva erogazione delle somme previste per il co-marketing. “Lo scalo aeroportuale –
sottolinea ancora il sindaco di Castellammare - è stato importantissimo in questi anni per lo
sviluppo del territorio. Occorre fare in modo che non si riduca il traffico, per questo è urgente
che la Regione assolva i suoi impegni così da consentire il rinnovo del contratto di co-mar-
keting, la programmazione dei voli per l’autunno e l’inverno ed il potenziamento dell’aero-
porto”. Sul futuro di Birgi è intervenuta anche la Uil Trasporti, attraverso una nota del
segretario generale Giuseppe Tumbarello, che ha invitato tutte le istituzioni coinvolte ad ac-
celerare i tempi: “Il traffico aereo è fondamentale per le attività produttive del nostro territorio
e farne a meno è impensabile”.  [ vincenzo figlioli ]
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[ Giacalone punta al bis: “Vogliamo andare avanti con il
cambiamento”] - La ricandidatura va nella direzione au-
spicata dalla maggioranza consiliare, che a fine dicembre
aveva sottoscritto un documento che chiedeva al primo cit-
tadino petrosileno di sciogliere al più presto la riserva sul
proprio futuro.  “Siamo felici della scelta del Sindaco Ga-
spare Giacalone – commenta il capogruppo di Cambia Pe-
trosino Luca Facciolo -. Condividiamo infatti pienamente
la sua ricandidatura e siamo pronti ad affrontare insieme
questa campagna elettorale che, almeno da parte nostra, si
svilupperà su contenuti e idee con lo stile che ci contraddi-
stingue. Il cambiamento non può essere di una sola sta-
gione. I 5 anni trascorsi ci hanno visti impegnati sui vari
fronti con progetti e iniziative concrete che hanno dato un
volto nuovo a Petrosino. Il percorso intrapreso ora va rilanciato e completato perchè rimane
ancora tanto da fare. Per questo ci ripresentiamo all'appuntamento elettorale davanti ai nostri
concittadini con un patrimonio che vogliamo difendere e con la credibilità che siamo sicuri
ci verrà ricambiata”. Tra le progettualità che Giacalone intende proporre ai propri concittadini
per la prossima campagna elettorale, la realizzazione di una piazza (“che Petrosino non ha
mai avuto”) e una grande attenzione al decoro urbano, alla pianificazione territoriale (attra-
verso l'approvazione del Prg) e al litorale, da Sibiliana a Torrazza. In serata, poi, si è registrata
una grande partecipazione popolare all'assemblea pubblica tenutasi sempre nei locali di via
Nenni con i cittadini petrosileni. “Siamo stati uniti e compatti – ha affermato Giacalone - con
uno spirito di squadra meraviglioso. Siamo stati abituati a una politica fatta di divisioni, di
spartizioni di poltrone, di assessori che cambiavano ogni mese. Questo deve essere una ga-
ranzia per quello che è stato nel passato e soprattutto per quello che sarà il futuro. A mani
nude abbiamo costruito tutto da soli senza l’aiuto di nessuno. Io non rinuncio alla parola “le-
galità” che non vuol dire che la nostra è una terra mafiosa, ma vuol dire semmai un impegno
quotidiano fatto di atti concreti e non solo parole”. [ vincenzo figlioli ]
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LUCA FACCIOLO


